
 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

VESPERTINA RADIO 
Miércoles 9 de julio de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Arremete el ex diputado local del PAN, Julio Sentíes Laborde, contra los diputados Eric Salas 
González y a quien llama “su ayudante”, Marco Antonio León Hernández. Dice que le parece 
bajo y cobarde que Marco León utilice una columna de rumores para atacar. Señala que pretenden 
crear (con la fusión de CEDH y CEIG) un híbrido que no beneficiará a nadie y da un paso hacia la 
opacidad. (NC) 
 
Ayer impuso el IEQ una multa a Guillermo Tamborrel por regalar juguetes el 30 de abril en una 
especie de canasta que llevaba su imagen. (NC) 
 
El Senador Guillermo Tamborrel Suárez dice que la sanción es injusta, que el IEQ actuó como 
una santa inquisición y que habrá de apelar ante las autoridades electorales la sanción. (NC) 
 
Comentario. Los colaboradores de Armando Rivera pusieron el grito en el cielo, pues se le puso al 
PAN una multa superior a 400 mil pesos por las felicitaciones en carteleras espectaculares y ahora 
al Senador le Tamborrel imponen solamente 99  mil.  
 
Manuel González Valle pide que se respeten los lineamientos de los órganos electorales, pero 
también como lo planteó Guillermo Tamborrel, la posibilidad y el derecho que tiene el senador a 
defenderse en los tribunales. (PC) 
 
El regidor priísta Raúl Ríos Ugalde y también dirigente municipal de su partido, considera que la 
resolución del IEQ es correcta y aplaude la decisión de multar a Guillermo Tamborrel  con 99 mil 
pesos. (NC) 
 
El diputado del PAN Fernando Urbiola Ledesma, aunque no  es muy amigo de Guillermo 
Tamborrel, lo respaldó y en el mismo sentido asegura que en caso de que Tamborrel decida llevar 
el caso ante las instancias federales, podría revocar la decisión ya que considera los argumentos del 
IEQ como frágiles. (PC) 



 
Opina el diputado Fernando Urbiola Ledesma, que el IEQ se extralimitó en sus funciones y que 
si impugna el Senador tiene muchas posibilidades de ganar, por lo endeble de los argumentos del 
IEQ. (NC) 
 
El Secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes, dice que todos los servidores públicos deben 
saber que hay leyes que se deben de cumplir. (NC) 
 
El secretario de gobierno Alfredo Botello Montes dice que México es un país de leyes y que 
existen las últimas instancias y ya le tocará el senador evaluar si presenta alguna inconformidad a 
las instancias legales correspondientes. Dice que en caso de que se inicie la defensa legal, no 
significa una falta de respeto para que se desacredite el trabajo del IEQ. (PC) 
 
Varios ciudadanos se presentaron ante la cámara de diputados para pedir información, el 11 de 
marzo; y como el 11 de abril no contestó la Legislatura, los ciudadanos tenían hasta el 2 de mayo 
para interponer su inconformidad, pero no lo hicieron por lo tortuoso del proceso. Las preguntas 
fueron: cuánto es la dieta mensual, su gasto en capacitación, cuánto reciben para asesores, cuánto 
recibe cada grupo parlamentario para pagar a sus asesores, cuanto se paga cada mes a las 
Secretarías técnicas de cada comisión, cuánto reciben de apoyo de gastos de gestión en comisiones 
ordinarias, cuánto reciben de apoyo de la junta de concertación política y cuánto reciben de apoyo 
los coordinadores de las fracciones. No contestaron a ninguna. (NC) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Ya hay respuesta respecto a la acusación de que los directores en la Legislatura se 
aumentaron indiscriminadamente su salario. Dice el oficial mayor Gerardo Cuanalo Santos que 
sólo se aprobó un aumento de 5 mil pesos mensuales. (NC) 
 
SECCIONES 
José Luis Aguilera Rico, Diputado federal por Convergencia, comenta que las reglas son para 
todos y no se puede excluir a los primeros que votaron la ley; o quiere decir que Guillermo 
Tamborrel no sabe ni lo que votó. Ya estuvo bueno que se burle de la ley, es un senador de 
tiempo completo y debe asumirlo. Otro que viola consistentemente la ley es el guerrerense 
Armando Rivera. Apunta que los consejeros electorales actuaron en una forma valiente y 
respetuosa para que se entienda que quien viole la ley va a pagarlo. Afirma que 99 mil pesos es lo 
que gana en un día un senador y no le afecta; es una multa justa. Reconoce que surgen dudas 
respecto a la multa a Armando Rivera y esta, pues la de Tamborrel debió ser más alta, pues hizo 
presencia física en la entrega de dádivas. Además debe establecerse cómo se va a sancionar a los 
funcionarios públicos, hacer un tabulador. Comenta que ahora se apuesta más a la imagen de los 
políticos, venden más si son solteros, como en el caso de Enrique peña Nieto. El marketing es el 
que manda ahora.  
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Se confirmó la asistencia del coordinador de la bancada del PAN en el Senado de la República, 
Gustavo Madero, al foro de economía que organiza el senador del PRI, José Calzada. (NC) 
 
Vía telefónica. José Calzada comenta que el viernes se realiza en el Hotel Fiesta Americana, un 
seminario internacional importante, con la asistencia del Secretario de hacienda Agustín 
Carstens, el subsecretario Alejandro Werner, 10 de los 15 integrantes de la comisión de 
hacienda de todos los partidos, el coordinador del PRI, Manlio Fabio Beltrones y el del PAN, 
Gustavo Madero. La reunión la convocan la comisión de hacienda, la Secretaría de hacienda y la 
OCDE, para hablar sobre el urgente problema de la banca que permita hacerla más solidaria con las 
necesidades de los mexicanos. Esta reunión es espejo de una que se realizó en enero en 



Washington. El problema no es menor, por la enorme cartera vencida de 20 mil mdp. Esto se hace 
más importante con la crisis alimentaria y el escaso crecimiento económico. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Se reunieron en Palacio de gobierno, el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Raúl 
Iturralde Olvera, el gobernador Francisco Garrido y el vocal ejecutivo de la CEA Manuel 
Urquiza Estrada y se firmó un convenio con la Universidad en donde gobierno del estado apoyará 
con 35 mdp a la máxima casa de estudios para saldar el adeudo con la CEA. (PC) 
 
Firman gobierno del Estado y la Universidad Autónoma de Querétaro, un convenio para liquidar el 
adeudo de la máxima casa de estudios con la CEA. (NC) 
 
En esta temporada va a llegar otro golpe fuerte para las familias de Querétaro y es porque se ha 
incrementado el 20% el precio de los útiles escolares que tienen que gastar en esta temporada. Por 
eso el diputado presidente de la comisión de educación, ciencia y tecnología de la legislatura, 
Oscar Arturo Rodríguez Cervantes, le pide a la PROFECO que esté al pendiente de esta 
situación. (PC) 
 
Cabeza. Ante los previsibles aumentos en útiles escolares e inscripciones a instituciones privadas, la 
PROFECO debe estar en contante revisión, dice el diputado de  Nueva Aianza, Oscar Arturo 
Rodríguez Cervantes. (NC) 
 

SOCIEDAD 
Las autoridades están en alerta máxima, debido a las lluvias. Dice la directora de protección civil del 
municipio de Querétaro, Teresa Calzada Roviroza que la noche transcurrió sin ninguna llamada 
de emergencia en el municipio; sin embargo pide a los habitantes de Santa Rosa Jáuregui y de la 
delegación Felipe Carrillo Puerto, sobre todo, estar atentos a lo que les indiquen las autoridades, 
pues hay cuerpos de agua en esa zona, que están al 100%. (NC) 
 
Provenientes del fondo nacional de desastres naturales, la dirección de gestión de emergencias, 
recibió 12 mdp, que serán aplicados en 2 proyectos. (PC) 
 
Aunque el promedio en las principales presas y bordos del estado son del 50% de almacenamiento, 
de acuerdo al reporte de CONAGUA hay 9 presas al 100% de su capacidad que están ubicadas 
principalmente en los municipios de Amealco y Huimilpan, aunque no representan riesgos para las 
comunidades aledañas. (PC) 
 
Cabeza. Nueve presas de los municipios de Huimilpan y Amealco, se encuentran al 100% de su 
capacidad, dio a conocer el director de gestión de emergencias, Gerardo Quirarte. (NC) 
 
El Secretario de gobierno del estado, Alfredo Botello Montes, comentó que la instrucción que 
hay en gobierno respecto a la temporada de lluvias, es atender las vías de comunicación, por lo que 
sólo se han registrado daños considerados como leves. (NC) 
 
En promedio, cada día se registran entre 4 o 5 accidentes de tránsito y en el mayor apogeo de la 
temporada de  lluvias el índice aumenta hasta en un 10%, dio a  conocer el titular de la 
dependencia José Manuel Ogando y reportó que al momento el aumento ha sido únicamente de 
2% aunque se prevé que pueda llegar al 10%. (PC) 
 
Hasta 5 accidentes diarios se presentan en las vías estatales, dice el Secretario de Seguridad 
Ciudadana, José Manuel Ogando. Dice que para esta temporada se espera un incremento del 
10% en los accidentes vehiculares. (NC) 



 
En los últimos 15 días se han incrementado los casos de emergencia en la Cruz roja de Querétaro, 
debido a las lluvias, dice el jefe de la unidad de socorro, Manuel Piña Moreno. (NC) 
 
Sondeo. No hay daños personales por las lluvias en los últimos días, pero sí materiales. Muchas 
calles y caminos están como si hubieran sido bombardeadas, lo que deja en evidencia la mala 
calidad de los materiales usados en la pavimentación. (NC) 
 
Cabeza. Sólo 21 adopciones se han dado este año en Querétaro, señaló el director del DIF estatal, 
Fernando Romano Padró, Dice que tienen bajo su custodia, más de 600 niños. (NC) 
 

MUNICIPIOS 
Esta mañana en la ciudad de México, Juan Alberto González Arce recibió el Premio al manejo de 
residuos sólidos, de parte de la SEMARNAT y COPARMEX. También se dio un premio al trabajo que 
realiza la reserva de la biósfera de la sierra gorda. Fueron 38 proyectos participantes de los cuales 
Querétaro obtuvo el primer lugar. (NC) 
 
Vía telefónica. Juan González Arce, Secretario de servicios públicos municipales conforma que 
recibió el reconocimiento por el manejo de residuos sólidos urbanos y por el programa de 
separación de basura. Es un galardón para todos los ciudadanos de Querétaro y para todos es la 
felicitación. El personal de limpia es el ancla que hace que el sistema funcione y el secretario 
general del sindicato lo acompañó también para recibir el galardón. (NC) 
 
Vía Telefónica. Juan Alberto González Arce, secretario de servicios públicos municipales, 
comenta que hace  poco más de 2 meses recibieron la invitación por parte de SEMARNAT  Y 
COPARMEX y enviaron su propuesta y la respuesta es que ahora ganaron el primer lugar en 
separación de residuos sólidos. Es un esfuerzo de todos y para la administración del alcalde 
Manuel González Valle y  de toda la ciudadanía. El crecimiento de separación de basura se 
ampliará aumentando las colonias ya se está trabajando con 158 colonias y se pretende llegar al 
60% de las colonias. (PC) 
 
El fin de semana pasado, 3 antros fueron clausurados. El presidente de bares y discotecas, 
Rogelio Garfias, no sólo reconoció la labor del municipio al clausurarlos sino que también 
denunció que en lo que va del año, 4 o 5 bares se han abierto en el centro histórico y no cuentan 
con su licencia correspondiente de funcionamiento. (PC) 
 
El camino a Mompaní está hecho un desastre, y desde el trienio pasado se sabe que una de las 
condiciones para hacer casas, era una avenida que los constructores  de las casas tenían que 
realizar y no lo han hecho y el municipio no le quiere meter el dragón porque es mucho dinero;  los 
fraccionadores tienen que cumplir con su palabra de hacer la avenida. Ya se está poniendo la 
autoridad de acuerdo con los fraccionadores y va a ser un trabajo conjunto y en un mes ya van a 
empezar a hacer los trabajos. (PC) 
 
A casi un año del  estallido de un ducto de PEMEX en el municipio de Corregidora, algunos 
habitantes dicen temer por nuevas explosiones. (PC) 
 

AGROPECUARIA 
En entrevista Víctor Manuel quien es el presidente del frente nacional de productores y 
consumidores de leche, señaló que será el próximo 30 de julio que van a derramar 30 mil litros de 
leche en las principales plazas del centro histórico de la ciudad y esto se definirá en los próximos 
días ya que mañana sostendrán una reunión entre los agremiados de esta asociación para definir la 
hora y el número de plazas. (PC) 



 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Con un presupuesto de 70 mdp, la CONAFOR pretende reforestar alrededor de 2.5 millones de 
árboles en todo el Estado, como parte del programa pro-árbol, el cual para este año contará con un 
presupuesto de 70 mdp, informó el gerente José Leonel Morales. (PC) 
 


